
一堂名为《巨擘之路：织梦于星空之

下》的体育职业生涯大讲坛，昨天下午在上

海体育大学学生活动中心举行，听说是洛

合体育董事长/洛克公园创始人戴富祺讲述

自己18年的创业史，近300个名额在短短

数分钟一抢而空。一个个问题向他抛去，讲

座的时间一再延长。戴富祺还主动跟学生

们交换微信号，“公司的大门，向年轻有为的

你们敞开。”

如何选择体育赛道？如何找到心仪的工

作？上海体育大学经济管理学院的产教融合

示范班，为学生和体育头部企业提供了一个

双向奔赴的平台——将企业请进课堂，把课

堂搬到企业。

产教融合
江湾洛克公园近在咫尺，上体大的篮球

少年们再熟悉不过了，打球锻炼，运动社交，

这个年轻向上的篮球场，正遍及全国各地。

但它究竟有怎样的经营模式以及发展前景？

大多数学生从未真正思考过，也想不明白。

前不久，上体大经管学院的学生在班主

任任波的带领下，走进洛合体育总部参观，才

发现原来洛合并不只有篮球场，其中的智能

化管理、大数据研究、综合性体育馆场馆的打

造……都大有讲究。大三学生高澍雨已经盼

望着，早日去企业实习了。

深化产教融合就是要促进教育链、人才

链和产业链、创新链有机衔接，是重塑人力资

源优势的实践创新。上海体育大学经济管理

学院的产教融合示范班走在了前头，首期开

设四个班，分别为复星旅文、零点有数、夏山

教育和每步科技示范班。据经管学院院长李

海介绍，产教融合示范班课程可抵2学分，分

为职业素养及就业技巧、专业技能实训（校

内）、专业技能实训（校外）3个板块。“学生提

升了职业技能，增加了实习机会，促进了校企

交流，这是产教融合示范班的成效。”

提前接触
经管学院的教学负责人张叶涵回忆起一

个有意思的场景。第一期的零点有数，学生

们感到很陌生，当创始人袁岳来到现场，学生

们一下子沸腾了，能跟着体育产业的偶像人

物零距离学习，这可是千载难逢的机会。“将

体育大咖请进校园，效果非常好。”

“怎样让学生提前接触市场，我觉得产

教融合示范班也是一个很好的尝试。”张叶

涵说。示范班第一期大获成功之后，有很多

企业找到经管学院，想加入其中。“因为现在

企业发展其实最急缺的就是人才，通过示范

班，企业也可以提前选人。”本科教学秘书王

佳琪说。

毕业于体育人文社会学专业的黄志珍

不禁感慨：“现在的学生太幸福了，有这么好

的教育资源。”她正是当初洛合来校招时投

的简历，从实习到面试，过五关斩六将之后

入职洛合的。当时负责校招的李佩娜，这次

担任洛合体育示范班负责人，她表示，将企

业进校园的校园宣讲，提前到学生还在上大

二、大三的时候，“让学生还没出校园，就能

了解企业。”

敞开大门
捧着滚烫的Offer，2019级学生小徐第一

时间将喜讯跟老师们分享。正是在产教融合

班的学习中，明确了自己的就业方向。她选

择了夏山教育科技公司的示范班，从此和企

业双向奔赴。前不久，夏山负责人来学院讨

论合作计划，还特意带上小徐，对这位新员

工，企业负责人赞不绝口。

坐在课堂里，很难给学生提供现实场景，

让学生自己去找实习，就业培养的时间也比较

长。产教融合班，其实是把企业培养人才的环

节前置到了学校，任波承认，在理论为主的人

才培养体系中，产教融合班完善了教学体系。

“我对上体大的学生很重视，他们首先专

业对口，其次热爱并理解体育，在我们这个行

业里是难能可贵的人才。”昨天就业讲座结束

后，戴富祺说，“我希望通过产教融合班，能够

挑选到一些认同我们企业文化的学生，加入

这个赛道。” 本报记者 陶邢莹

  
    年 月  日/星期四 本版编辑/吕剑波 本版视觉/黄 娟新民网：               小时读者热线：      编辑邮箱：                 读者来信：                

文体新闻 体育

体育之育

育
体

是

教

为何发起
一直以来，徐寅生颇为关注帕金森这一群

体，他是“乒乓战帕”的发起人。你知道吗，国际

乒联举办过帕金森世界乒乓球锦标赛，他向在

场各位津津有味地普及起了这一赛事。国外

曾有帕金森患者案例，在打乒乓球6个月后症

状有了明显改善。2019年，国际乒联帕金森世

界锦标赛在纽约应运而生，这是一项由帕金森

患者发起，国际乒联组织，帕金森乒乓球爱好

者参与的国际赛事，至今已成功举办了三届。

帕金森病是第二大中老年神经系统退行

性疾病，患病率仅次于阿尔茨海默病。全球有

大约450万帕金森病患者，近一半在中国。帕

金森病是继肿瘤、心脑血管病之后中老年的

“第三杀手”，而且每年新发病例近十万人。

目前，运动干预帕金森症已经引起国际学

术界的重视。研究证明，参与乒乓球运动可以

锻炼帕金森患者的心肺系统，提高眼和手的协

调性和反应能力，以及身体四肢的平衡能力，是

改善帕金森病症的康复手段之一。

如何打造
乒乓球是治疗手段，更是终身爱好。但不

少帕友在打球过程中，遇到了比颤抖更难以逾

越的障碍。帕友李学海说，自己曾去社区打乒

乓球，却被歧视，“有人说，‘你走路歪歪扭扭，

还要来打球。’社会需要营造更友好的氛围，让

帕友走出来，去运动。”

目前，黄浦体育馆每周为帕金森患者提供

免费的乒乓球锻炼场所，有患者表示，坚持锻

炼几个月后，身体灵敏度有所改善。现场，中

国乒乓球协会副主席、上海市乒乓球协会会长

王励勤就共同推动乒乓球助力帕金森症康复

发起倡议，希望全社会关爱帕金森患者，让生

命不再惧“帕”。

市乒协将积极联系相关部门和热心企业，

探索打造帕金森乒乓社区、帕金森友好型运动

场馆等，举办以帕金森乒乓为主题的赛事和活

动，促进患者之间的交流和互动，进一步增强

他们的获得感和幸福感。

本报记者 陶邢莹

让生命不再惧“帕”
上海拟打造属于帕金森

病友的乒乓球赛事

面对小小的、轻轻的乒乓球，
她那双颤抖的手，怎么也对付不
了。她在地面拍几下，想舒缓一下
神经，重新完成发球动作，但手依
然僵硬……国际乒联终身名誉主
席徐寅生昨天下午听一名帕金森
患者分享的亲身经历，颇受感动。
该患者参加了今年年初在中国乒
乓球博物馆里举行的战帕 ·趣味乒
乓迎新联谊活动，最终，她顺利完
赛，她告诉徐寅生：“我说继续、坚
持到底，我知道我不是战胜对手，
而是强大自己。”

4月11日，是世界帕金森病
日。昨天下午，“帕金森与乒乓 ·体
医论坛”在中国乒乓球博物馆冠军
厅举行。未来，上海还将打造属于
帕友的乒乓球品牌赛事。

今晚上海久事男篮将

踏上季后赛之旅，首轮对

手是北京北汽队。这也是

大鲨鱼主帅刘鹏第三次率

队征战季后赛，本赛季出

任救火教练的他，成功率

队实现晋级前八任务，展

望季后赛他也充满信心：

“我们名次排在前面，也有

主场优势，打北京队还是

有信心的。这个赛季，我

们赢过强队，也输过弱队，

所以关键还是要把队员们

的状态调整好，我们不会

惧怕任何对手。”

对于大鲨鱼来说，不

管对手是谁，还是要做到

扬长避短以我为主。对于

步入而立之年的王哲林而

言，这是一个充满纪念意

义的赛季，他完成了个人

职业生涯的首次三分绝

杀，而后又成为CBA历史

上最年轻的9000分先生，

在CBA历史得分榜和篮板

榜上不断完成着超越。可

以预见的是，在与北京队

的较量中，王哲林在内线

的发挥将在很大程度上左

右系列赛胜负的走向，对

此他也表示：“季后赛没有

一场比赛是轻松的，我们

还是要全力以赴，去认真

对待每场比赛。”

“我们今年一步步走

到现在也非常不容易，大

家也确实付出了很多。”刘鹏表示，目前球队已

经做好了季后赛打硬仗的思想准备，“季后赛竞

争更加激烈，我们也希望一步一个脚印，踏踏实

实走下去。” 本报记者 李元春
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将企业请进课堂
把课堂搬到企业

上海体育大学实践产教
融合多方受益


